

EL DÍA

## Minibiografía de López Rega

BUENOS AIRES, 11 de julio (UPI).—José López Rega, un ex policía aficionado a la astrología y sin formación política, llegó a convertirse en la figura más poderosa del gobierno de la presidente María Estela Martínez sólo merced a la influencia personal que ejerció sobre ella y anteriormente sobre su extinto esposo, el mandatario Juan D. Perón.

De 55 años, pequeña estatura, ojos muy claros y voz aguda, López Rega conoció a Perón cuando como policía integró la custodia personal de éste durante su segundo mandato presidencial en la década de 1950.

Luego que Perón fue derrocado en 1955, siguió en la policía hasta 1962, cuando fue retirado del cuerpo. En 1965 pasó a desempeñar funciones de secretario privado de Perón, en el exilio de éste en Madrid.

Permaneció en ese cargo cuando Perón regresó a la Argentina en 1973 y a la muerte de éste hace un año pasó a ser secretario privado de su viuda y sucesora, la actual mandataria.

Pero desde 1973 también ocupaba el cargo de ministro de Bienestar Social, desde donde manejó cuantiosos fondos y desplegó una labor que excedió el marco de esa cartera, provocando críticas de la oposición. Su influencia se extendió además cuando su yerno, Raúl Lastiri, fue designado presidente de la Cámara de Diputados y luego vicepresidente del Partido Justicialista.

Además apoyaba a una iglesia "católica apostólica ortodoxa americana", integrada por sacerdotes apóstatas. También se afirmó que es cultor de un vudú brasileño.

En cuanto a su posición ideológica, al escribir en 1972 en la revista que dirigía, *Las Bases*, órgano oficial del peronismo, dijo, al criticar tanto al capitalismo como al comunismo, que el nacional-socialismo de Adolfo Hitler "en el transcurso de los tiempos demostró que no era tan malo como lo presentaban".

Su postura derechista lo condujo a un enfrentamiento total con la radicalizada izquierda peronista.

El año pasado el grupo guerrillero Montoneros, de esa tendencia, amenazó con asesinarlo "tarde o temprano", en venganza por la muerte de un manifestante frente al Ministerio de Bienestar Social.

Las acusaciones de sus adversarios tuvieron ayer su culminación cuando un diputado peronista, Jesús Porto pidió su juicio político acusándolo, entre otros cargos, de ser el "instigador" del comando terrorista ultraderechista Alianza Anticomunista Argentina (AAA).

NOVEDADES

## Singular Trayectoria de José López Rega

BUENOS AIRES, Jul. 11 (UPI).—José López Rega, un ex policía aficionado a la astrología y sin formación política, llegó a convertirse en la figura más poderosa del gobierno de la presidenta María Estela Martínez de Perón, sólo merced a la influencia personal que ejerció sobre ella y anteriormente sobre su extinto esposo, el mandatario Juan D. Perón.

De 55 años, pequeña estatura, ojos muy claros y voz aguda, López Rega conoció a Perón cuando, como policía, integró la custodia personal de éste durante su segundo mandato presidencial en la década de 1950.

Luego que Perón fue derrocado en 1955, siguió en la policía hasta 1962, cuando fue retirado del cuerpo. En 1965 pasó a desempeñar funciones de secretario privado de Perón, en el exilio de éste en Madrid.

Permaneció en ese cargo cuando Perón regresó a la Argentina en 1973 y a la muerte de éste, hace un año, pasó a ser secretario privado de su viuda y sucesora, la actual mandataria.

Pero desde 1973 también ocupaba el cargo de Ministro de Bienestar Social, desde donde manejó cuantiosos fondos y desplegó una labor que excedió el marco de esa cartera, provocando críticas de la oposición. Su influencia se extendió además cuando su yerno, Raúl Lastiri, fue designado presidente de la Cámara de Diputados y luego vicepresidente del Partido Peronista.

En enero de este año, aumentó aun más su hegemonía cuando su cargo de secretario privado de la Jefa de Estado, fue elevado al rango de Secretario Presidencial, lo cual le dio mandato para coordinar las actividades de todos los organismos de la Presidencia y la programación de las audiencias de la mandataria.

López Rega encabezó misiones oficiales a conferencias de los países "no alineados" a Libia, y en noviembre pasado trajo de regreso al país los restos de Eva Perón, la segunda esposa de Perón, restituyendo así al Peronismo, uno de sus símbolos más preciados.



López Rega, astrólogo y vidente del gabinete de "Isabelita" de Perón, no pudo addivinar que iba a cesar: desde ayer quedó fuera del presupuesto en Argentina donde era ministro de Bienestar Social. - TELER AP.